

blissements d'industrie et de charité, et en 1831, son ascendant est tel déjà sur les populations qu'il fait rendre les armes à 4,000 insurgés et obtient leur pardon. Après les tremblements de terre de 1832, nommé archevêque d'Imola, il s'évertue à soulager les misères du peuple, causées par ces affreuses commotions terrestres. Fait cardinal le 23 décembre 1839, il est proclamé le 14 décembre 1840.

Le 1er juin 1846, à la mort du célèbre Grégoire XVI, le parti modéré à la tête duquel se trouvait le comte Rossi, ambassadeur français, insista sur la nomination du cardinal Mastai, et le 16 de ce mois, pendant que les cardinaux autrichiens, adverses à son élection, étaient en route pour Rome, il est proclamé Pape par le choix de Dieu, manifesté par la colombe qui vint se reposer sur sa voiture à son entrée dans la Ville-Sainte, du Sacré Collège et du peuple. Et afin que la prophétie, *Cruz de cruce* fut accomplie en sa personne, rien n'a manqué à la gloire de Pie IX, ni l'éclat, ni les humiliations, ni les outrages, ni l'ingratitude, ni l'abandon, ni les difficultés, ni le martyre.

Un fort parti italien demandait des réformes, le jeune Pape crut à la sincérité des aspirations du peuple, et aidé de Rossi, il accorde des réformes. Le système des concessions lui sera fatal. Il introduit le laïcisme dans l'administration temporelle de ses Etats. Déjà le 1er juillet, Pie IX soumet à la commission des six cardinaux nommés par lui-même, la question du licenciement des troupes étrangères, celle de l'amnistie pour les offenses politiques, de la réforme des codes et de l'administration civile et judiciaire. Malgré son conseil, ce jeune Pape donne cours à ses mesures. Il donne des